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	Здравствуйте!

В дословном переводе на русский язык астрология означает изучение звезд (astron по-греч. звезда, logos учение). На самом деле астрологи изучением звезд не занимаются. Сфера их деятельности ограничивается предсказаниями влияния расположения планет и звезд (созвездий) на будущее отдельных людей, их групп, рожденных в определенный период года, и целых народов.

Астрологи считают, что созвездия, в том числе и зодиакальные, представляют собой группу взаимосвязанных звезд. На самом деле, в реальности, это не так.

Все звезды, которые видны невооруженным глазом и в телескоп принято называть Галактикой. Звезд в ней более 100 млрд. (примерно столько же клеток в мозге человека). Размеры нашей галактики в поперечнике около 50 тыс. световых лет. Наше Солнце, а с ним и Земля, находятся на краю Галактики, центральную часть которой мы видим в виде Млечного пути.

Расстояние от одних звезд созвездия до Земли больше, до других – меньше и для всех – разное. Движутся звезды в созвездии независимо друг от друга и с разными скоростями. Просто делают это они из-за огромных расстояний от нашей планеты незаметно для человека с его времени жизни порядка 100 лет.

Если бы можно было посмотреть на звездное небо сто тысяч лет назад, знакомых нам созвездий мы там не увидели, а про миллион или миллиард лет и говорить не приходится. 

Для примера познакомимся с изменениями расположения звезд созвездия Большой Медведицы в результате их собственных движений, рассчитанных астрономами. 
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I – вид созвездия несколько тысяч лет назад. II – вид в настоящее время. III – вид через несколько десятков тысяч лет (Детская энциклопедия, т. 2, 1965, с. 120).

Созвездие, следовательно, - это проекция скопления независимых и случайно на данное время расположенных звезд на плоскость глаза или линзы телескопа. В телескоп вблизи любого созвездия и внутри его видны многочисленные звезды, яркость свечения многих из которых больше видимых в созвездии, но удалены они значительно дальше от Земли и потому не видны невооруженным глазом. 

Созвездие, стало быть, - это проекция на плоскость глаза различно расположенных в пространстве звезд, не составляющих единую взаимосвязанную систему. И видит человек каждую звезду не такой, какая она есть в настоящее время, а той, какой была тысячи лет назад. В созвездии одна звезда, например, показывает себя пятитысячной давности, другая - двадцатитысячной, а третья – десятитысячной. Некоторые из звезд к настоящему времени вообще могли прекратить свое существование (какая единая система), а свет их все еще идет к Земле.

Астрологические гороскопы создаются с учетом представления о перемещении Солнца по зодиакальным созвездиям. Ничего этого в реальности нет. Иллюзия перемещения Солнца от одного зодиакального созвездия к другому возникает из-за эффекта вращения Земли вокруг Солнца. На самом деле движется человек вместе с Землей вокруг Солнца, а Солнце и звезды за столь короткий для космического времени промежуток, как один год, видимых изменений своего положения сделать не успевают. 

Подобное впечатление возникает при катании на карусели. Ребенку кажется, что карусель последовательно смещается от дома к дереву, затем к скамейке, где сидит мама, и т. д. На самом деле, центр карусели (Солнце) постоянно остается на одном и том же месте, а вращается ребенок, сидящий на игрушечном коне.

Иногда слышу возражения: мой астрологический прогноз осуществился в реальности. Значит, он обоснован. Ответ на это следующий.

Предположим, по астрологическому прогнозу людям, рожденным в конце ноября и начале декабря – стрельцам, обещается повышение по должности. И действительно, с кем-то неожиданно это случилось. Мужа (жену) сослуживца перевели в другой город, должность освободилась. Но «стрельцов» десятки миллионов людей, а повышение получил один (единицы). Оправдание прогноза менее сотой доли процента. Кроме того, в это же время, пусть и в другом учреждении, повышение получили еще «девы», «львы» и все другие, для которых астрологический прогноз такое не предполагал.

Когда смотрел кинофильм о грядущей катастрофе в 2012 г. услышал, что катаклизм будет вызван прохождением Солнца через «темное место» в центре нашей галактики. Что это? Заблуждение или специально придуманная нелепость. 

Наше Солнце находится на краю Галактики, и пусть у нее есть «темное место», добраться до него можно за десятки тысяч световых лет (лететь со скоростью света десятки тысяч лет!), но никак не через два обычных года. Ссылаются на астрономию времен Нострадамуса. Жил он в середине 16 века. Тогда Земля была неподвижной и центром небесной сферы, а Солнце, Луна, звезды и планеты вращались вокруг Земли. Не были известны ни Солнечная система, ни Галактика. 

Таким образом, астрология, оперирующая созвездиями, которых нет в реальности, отражает нереальный мир природы.

Выполняя один из основных принципов изучения естествознания - историзма, в части 30 изложены данные по истории взглядов на причины вулканизма.
	Hello!

Astrology literally means “the studying of stars” in English (“astron” in Greek - a star, “logos” – the study of). Actually astrologists are not engaged in studying of stars. The field of their activity is limited to predictions of influence of arrangement of planets and stars (constellations) over the future of individuals, their groups, born in the certain period of year, and whole nations.


Astrologists believe that constellations, including zodiac, represent group of interconnected stars. Actually, it is not true in reality.

All the stars which are visible to unaided eye or can be observed through a telescope are named as the Galaxy. There are more than 100 billion stars in the Galaxy (approximately as much as cells in a human brain). The size of our Galaxy is close to 50 thousand light years in diameter. Our Sun with the Earth is located on the edge of the Galaxy which central part we see in the form of the Milky Way.

The distance from the Earth to the stars of constellations is various. It is different from case to case. The stars are moving in constellation independently from each other and with different speeds. They do this imperceptibly for a human with 100 years of lifetime, because of huge distances between the stars and our planet.

If it will be possible to look at the starry sky hundred thousand years ago, we would not have seen constellations familiar to us, and this is needless to say about one million or billion years. 

For example, let’s review changes of arrangement of the stars of constellation of the Big Dipper as a result of their own movements calculated by astronomers.
 

1 – appearance of constellation some thousand years ago, II – appearance at present time, II – appearance through some ten thousand years (The Children's Encyclopedia, vol. 2, 1965, p. 120).

Hence, a constellation is projection of a congestion of independently and randomly arranged at given time stars to a plane of eye or telescope lens. You can see numerous stars in vicinity of any constellation and inside it in the telescope. Brightness of a luminescence of many of these stars is much greater than of visible stars belonging to the particular constellation, but they are located far away from the Earth and consequently are not visible with unaided eye. 

So, a constellation is projection of the stars (variously located in the space, without setting integrated interconnected system) to a plane of an eye. And the man does not see the star as it is now, but what it looked like thousand years ago. For example, one of the stars in constellation proves to be five thousand years old, another – twenty five thousand years, and the third – ten thousand years old. Some of the stars could collapse at all by this time (as integrated system), but the light from them is still going to the Earth.

Astrological horoscopes are created taking into account an idea on the Sun moving through zodiac constellations. Nothing of this is present in reality. Illusion of the Sun moving from one zodiac constellation to another caused by effect of the Earth rotation around the Sun. Indeed a man is moving together with the Earth around the Sun, and the Sun and stars are not able to visibly change their positions for so short interval of space time as one year.


The similar feeling arises during driving on a roundabout. It seems to the child that the roundabout is consistently displaced from a house to a tree, then to the bench where mum sits, and etc. Actually, the center of roundabout (Sun) constantly remains on the same place, and the child rotates sitting on a toy horse.

Sometimes you face with objections: my astrological forecast was carried out in reality. It means, it was proved. The answer as follows.

Let's assume that promotion is anticipated for the people born in the end of November and the beginning of December – Archers, according to the astrological forecast. And it was proved, it happened with someone unexpectedly. The husband (wife) of the colleague has got an assignment in another state, the position is released. But there are ten millions of Archers and only one (or several) of them has been promoted. The accuracy of the forecast is less than one hundredth of a percent. Besides "Virgos", "Lions" and all others have been promoted during the same time but in another company, while astrological forecast did not assume this event for them.

If you watched the movie on future catastrophe in 2012, you might hear that the cataclysm will be caused by the Sun passage through «a dark spot» in the center of our Galaxy. What is it: Delusion or especially sophisticated absurd?
Our Sun is located on the edge of the Galaxy, and let us say it has «a dark spot». You can reach it in ten thousand light years (to fly ten thousand years with a speed of light!), but you cannot do it in two usual years. Someone refers to the astronomy of Nostradamus times. He lived in the middle of XVI century. The Earth was the center of sky sphere and was motionless at that time. And the Sun, the Moon, stars and planets were rotating around the Earth. Neither Solar system, nor the Galaxy was known. 

Thus, the astrology operates constellations which are not present in reality and reflects the unreal world of the nature.

We will review historical data on evolution of the explanations of reasons of volcanism in Chapter 30, carrying out one of the main principles of study of natural sciences - a historicism.
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